



鯉沢中部小学校だより

せおと

平成24年6月21日 No.3 発行者 校長 岡崎紀子

台風4号通過後6月20日朝撮影

家庭 — 学校 — 地域のつながり

— 家庭の役割・学校の役割・地域の役割 —

平成24年度がスタートして早3ヶ月。修学旅行、林間学校、陸上記録会、プール開き、学校開放日等子どもたちに関わる大きな行事を終え、1学期も残すところ20日余となりました。振り返ってみますと、本校は家庭と地域に支えられた学校であることを実感しています。PTA総会からはじまり、米づくり体験学習・富士川舟運学習会および富士川下り・金環日食観察会・カレー会食会・演劇鑑賞会・クラブ活動（囲碁ボール・よもぎ団子づくり）・プール清掃・リサイクル活動・ふじかわ分校交流会・ブルーベリー狩り・・・と、まだまだ続きます。

さて、子どもたちは、まずそれぞれの家庭で育まれます。そして、学校で学び、多くの人と関わり、地域の中で育ちます。家庭、学校、地域がそれぞれの役割を認めつつ、つながりを大切にしたいと思えます。

以前、「家庭・学校・地域のつながり」について、つぎのような話を聞きました。ある年配の方の家の隣に、若い夫婦が引っ越してきました。若い奥さんが、朝早く起きて家の前の掃除をしました。隣の家の前も掃除しようと思いましたが、自分の家の前だけ掃除しました。隣家の年配の奥さんが、挨拶もせず、自分の家の前を掃除だけして引っ込んでしまいました。次の日の朝、若い奥さんは、自分の家の前と隣家の前まで掃除をしました。喜んでもらえると思ったのに、怒られてしまいました。次の日、若い奥さんは自分の家の前と、隣家の前、3分の1を掃除しました。隣の奥さんはニコニコしながら、自分の家の前と若い夫婦の家の前の3分の1を掃除しました。それからは互いに仲よく生活するようになったそうです。これは、3分の1の重なった部分が人間関係であり、互いに認め合う関係になったからでしょう。この関係こそが、学校、家庭、地域のつながりではないでしょうか。

子どもたちは、朝8時に登校し、夕方4時30分までは学校で生活しています。一日の大半を学校で過ごすわけですから、学校は子どもたちにとって一人一人が活かされ、居場所のある安らぎのある場であるように、私たち職員も対応をしていきたいと思えます。

また、学校で友達とトラブルがあったり、テストで思うように点がとれなかったり等、いつも笑顔で帰るとはかぎりません。子どもたちは、いろいろな思いを抱いて帰宅しますので、家庭が安らぎの場となるように努めたいものです（我が家の反省から）。家庭や学校がしっかりと子どもたちを見つめ、それぞれの立場で支えていくことで、健やかな成長につながります。そして、子どもたちの地域での活動に、家庭や学校が協力していくことにより、一層子どもたちを多方面から支えていくこととなります。これからの世代を果敢に生きる未来のある子どもたちのために、引き続いて、御支援、御協力をよろしく願います。

リサイクル活動・プール清掃への御協力 ありがとうございます

6月2日（土）朝7時からのプール清掃そして、リサイクル活動に御協力いただき、ありがとうございました。活動実績を掲載しましたが、毎年地区の皆様御協力で実績も上がっています。活動で得たお金は、子どもたちの教育活動のために有効利用させていただきます。

なお、特に、新聞紙・段ボール・牛乳パックは比較的高額で引き取っていただけますので、是非保管しておいていただくとありがたいです。御家庭の保管場所の都合もありますので、不要な紙類は学校の職員玄関に置いておいていただくと助かります。学校には保管場所がたくさんありますので！



リサイクル活動実績 リサイクル活動によりみどりの地球が守られ、176本の立木が救われました。

年度	H18	H19	H20	H21	H22	H23	H24
ビン類	7,300 円	4,580 円	5,375 円	4,640 円	1,870 円	2,265 円	2,770 円
紙類	16,885 円	31,920 円	65,700 円	28,330 円	53,590 円	49,110 円	45,330 円
合計	24,185 円	36,500 円	71,075 円	32,970 円	55,460 円	51,375 円	48,100 円

ビール瓶			269 本	312 本	100 本	161 本	184 本
一升瓶			246 本	296 本	234 本	252 本	210 本
ケース			9 箱	8 箱	1 箱	1 箱	4 箱

ダンボール		1,150 kg	1,630 kg	1,250 kg	1,670 kg	1,320 kg	1,740 kg
新聞		4,270 kg	4,430 kg	4,090 kg	4,240 kg	3,870 kg	3,460 kg
雑誌		3,210 kg	3,760 kg	6,320 kg	3,260 kg	3,160 kg	2,450 kg
チラシ		2,060 kg	2,450 kg		1,320 kg	1,360 kg	1,140 kg
牛乳パック		200 kg	170 kg	190 kg	50 kg	50 kg	50 kg
合計		10,890 kg	12,440 kg	11,850 kg	10,540 kg	9,760 kg	8,840 kg

今年度はリサイクル活動を秋にもおこないます。

次回のリサイクル活動は、10月中旬を予定していますので、御協力を！



プール清掃には、消防団・ふじかわ分校職員・鯉沢小保護者と児童・地域の有志・卒業生保護者・転出職員・PTA・児童の約80人の皆様に参加してくださいました。綺麗なプールで今年も水泳指導をすることができ、幸せです。ありがとうございました。

第2回 クラブ “よもぎ団子を作ろう！”



第2回クラブ活動は、2年生が生活科の学習で摘んできたよもぎを使ってよもぎ団子を作りました。今年のクラブ活動の講師は、ことぶきテイルームの皆さんです。2年生が日向町周辺で摘んできたよもぎ+鹿島の保坂金子さんが摘んできてくださったよもぎとシャッフルして作りました。よもぎの香りがした餡ときな粉のだんごはとってもおいしかったです。

第3回クラブ活動は、グランドゴルフをします。富士川町子どもクラブ対抗試合に向けて腕を磨きましょう。

←よもぎをめん棒でたたいて、繊維を細かくしています。



5年生特集



今年も依田英治元校長先生に米づくりの体験学習をお願いしました。

初まきから田植えまで大奮闘の5人です。秋には立派な稲が実るといいですね！



6月14日・15日には、鯉沢小学校5年生30人と本校5年生4人で、なかとみ青少年自然の里で林間学校を実施しました。みんなで協力して火を起こし、その火を使って飯ごう炊さん・カレー作りに挑戦しました。夜は暗闇の中でのナイトハイク、次の日は陶芸作品をつきました。

鯉沢小学校の5年生とも大変仲良くなり、充実した1泊2日の校外学習でした。



子どもたちの作品に釉薬を付け、窯で焼いて、九月には立派な完成品となります。楽しみに待っています。

もちもち

二年 〇〇〇



今日、ことぶきデイサービスと全校でよもぎだんごを作りました。米の粉をこねている時は、お湯を入れて熱くなつたので、すばやく手を離しました。もちもちして、ほくほくは、(やっぱりもちもちしてる)と、思いました。ことぶきテイルームの人が、「あついでしょ。」と言って、ほくほくは、「はい。」と答えました。食べた後、香りがよかったし、もちもちしておいしかったです。家でもよもぎだんごを作ったり、食べたいです。